



Henry Kissinger

Ordnungsmacht und Deutungshoheit

Herausgegeben von Dr. Arvid Schors

2025, 247 S., brosch., 64,— €

ISBN 978-3-7560-1021-9

E-Book 978-3-7489-4710-3

(Staatsverständnisse, Bd. 189)



Henry Kissinger (1923-2023) zählt zu den einflussreichsten Außenpolitikern des 20. Jahrhunderts. Er prägte die US-Spitzendiplomatie von 1969 bis 1977 als Nationaler Sicherheitsberater und Außenminister. Zeitlebens eine polarisierende Persönlichkeit, bleibt er über seinen Tod hinaus in außenpolitischen Fragen eine Referenzgröße. Als Professor und profilierter Autor zur internationalen Politik umgibt ihn die Aura des tiefen Denkers. Dieser Band nimmt Kissinger als historische Figur in den Blick, um den vielfältigen Dimensionen von „Ordnungsmacht“ und „Deutungs-

hoheit“ in seinem Leben und Wirken nachzuspüren. Ein Schwerpunkt liegt dabei auch auf seiner Beziehung zu Europa und Deutschland – sein Geburtsland, aus dem er 1938 fliehen musste.

Mit Beiträgen von

Martin Deuerlein | Anna Karla | Barbara Keys | Holger Klitzing | Klaus Larres | Constantin M. März | Arvid Schors | Christopher Seiberlich | Daniel Stahl





Henry Kissinger

Ordnungsmacht und Deutungshoheit

Edited by Dr. Arvid Schors

2025, 247 pp., pb., € 64.00

ISBN 978-3-7560-1021-9

E-Book 978-3-7489-4710-3

(Staatsverständnisse, vol. 189)

in German



Henry Kissinger (1923-2023) is one of the most influential foreign policy figures of the 20th century. He shaped US top diplomacy from 1969 to 1977 as National Security Advisor and Secretary of State. A polarising figure throughout his life, he remains an important point of reference in foreign policy matters even beyond his death. As a professor and distinguished author on international politics, he also exudes the aura of a profound thinker. This volume examines Kissinger as a historical figure to critically analyse the

diverse dimensions of his life and work. A focus is also placed on his relationship to Europe and Germany – his country of birth, from which he had to escape in 1938.

With contributions by

Martin Deuerlein | Anna Karla | Barbara Keys | Holger Klitzing | Klaus Larres | Constantin M. März | Arvid Schors | Christopher Seiberlich | Daniel Stahl

